



Mi Universidad

Super nota

Nombre del Alumno: Kerilin Dominguez Marquez.

Nombre del tema: Desglosamiento de todos los temas de la unidad I.

Parcial: 1er Parcial

Nombre de la Materia: Desarrollo humano.

Nombre del profesor: Liliana Villegas Lopez.

Nombre de la Licenciatura: Lic. En enfermería

Cuatrimestre: 6to Cuatrimestre

DESARROLLO HUMANO



¿QUÉ ES EL DESARROLLO HUMANO?

Se denomina desarrollo humano el proceso de toda la vida, el cual es conocido como desarrollo del ciclo vital, de tal forma que es integral en la formación de cada profesionista, ya que permite el progreso de percepciones más amplias de la vida, de tal forma que promueven el desarrollo de las potencialidades humanas, tales como la autoestima, la inteligencia emocional, la personalidad saludable, el asertividad, favoreciendo con ello la capacidad de autogestión personal.

CLASIFICACION DEL DESARROLLO HUMANO

- **Desarrollo humano en México:** Desde su origen, el concepto de desarrollo humano ha priorizado la capacidad de las personas para elegir entre formas alternativas de vida que se consideran valiosas, de tal forma que esta noción se refiere a las oportunidades de los individuos para gozar de una vida larga y saludable, de tal forma que para acceder a conocimientos individual y socialmente útiles, y para obtener medios suficientes para involucrarse y decidir sobre su entorno, es así como originalmente el IDH ha servido como una guía que aproxima ese progreso dando prioridad a la libertad de las personas y no a la mera acumulación de recursos.



- **Postulados de hombre en el humano:** La psicología humanista es mucho más un movimiento que una escuela, y si consideramos el conceptualmente amplio grupo de los autores humanístico-existenciales es, aún más que un movimiento, el reflejo de una actitud sobre el ser humano y el conocimiento

Es así como Bugen tal, es el primer presidente de la Asociación Americana de Psicología Humanista quien propuso los siguientes cinco puntos:

- ♥ El hombre, como hombre, sobrepasa la suma de sus partes
- ♥ El hombre lleva a cabo su existencia en un contexto humano.
- ♥ El hombre es consciente.
- ♥ El hombre tiene capacidad de elección
- ♥ El hombre es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y su reconocimiento de significación.

Por su parte, dicha Asociación, propone cuatro puntos que compartirían los integrantes del movimiento:

- La psicología humanista se centra en la persona humana y su experiencia interior.
- Enfatización de las características distintivas y específicamente humanas.
- Mantenimiento intrínseco, en la selección de problemas.
- Compromiso con el valor de la dignidad humana e interés.

Es así como se ve, más allá de fundamentarse en una tradición de pensamiento relativamente común y de compartir, hasta cierto punto, unos postulados básicos muy generales sobre la naturaleza del ser humano.

- La persona es más que la suma de sus partes: Existen modelos teóricos, que subyacen a los estudios de la percepción social, es así como Asch fue pionero en la investigación, de tal forma que estuvo influido en la psicología de Gestalt.

Es así como los principios de la formación de impresiones formuladas por Asch, son:

- ♥ Personas que se esfuerzan por formarse una impresión de otras personas.
- ♥ Cualidades que crean impresiones diferentes.
- ♥ Impresiones que poseen estructura centrales y periféricas.
- ♥ Rasgo que posee la propiedad dentro de un todo.



Así mismo es como hay varias formas de combinación, como suelen ser:

- Modelo de suma.
- Modelo de promedio.
- Modelo de media.

Así es como esta impresión inicial ira disminuyendo a medida que conozcamos más información sobre diversos factores relacionados con la percepción de personas, siguiendo así el esquema planteado por Morales y Clbs, hay factores que influyen en el perceptor en relación con él mismo, como suelen ser:

Primero: Las expectativas acerca de la persona con la que vamos a interactuar.

Segundo: Las motivaciones.

Tercero: Los objetivos y metas

Cuarto: El estado de ánimo.

Quinto: La familiaridad y la experiencia.

En fin, cuando más se conoce a una persona más complejas y exactas son las impresiones.



- **La persona es libre y capaz de elegir:** La libertad se define como el poder de dirigir y dominar los propios actos, la capacidad de proponerse una meta y encaminarse hacia ella, el autodomínio con el que los hombres gobernamos nuestras acciones.

Así mismo la diferencia fundamental entre un ser humano y cualquier otro animal no es morfológica: es la libertad inteligente, ya que gracias a ella el hombre posee la admirable posibilidad de ser causa de sí mismo y la posee en exclusiva, es por ello que el hombre, por el contrario, elige su propio papel, lo escribe a su medida con los matices más propios y personales, y lo lleva a cabo con la misma libertad con que lo concibió: por eso progresa y tiene historia.

Es así como está más claro que ser hombre es ser libre, y que la libertad es la capacidad que posee el ser humano de decidir por sí mismo, por ello, en último término, toda decisión libre es impredecible.

- **El ser humano tiende a la trascendencia:** El ser-trascendente es una temática compleja, fundamentada desde lo teleológico, lo ontológico y lo axiológico de la naturaleza humana, es así como la búsqueda de la trascendencia, es una necesidad natural del ser humano consciente en dejar un legado o unas huellas a ser seguidas.



Por el cual esta herencia, enseñanza o sendero, permite el perfeccionamiento consciente y libre de su ser-holístico, es así como el hombre sabe que es un ser finito en lo biológico, sin embargo, busca en su integralidad holística el ser trascendente, así como su vida personal y eco social, busca su perfeccionamiento trascendente a través de su conciencia, de su dignidad y de su libertad, por el cual se proyecta como una opción de búsqueda del trascendente y de la trascendencia, para lograr superar así, la finitud de su ser y de su existencia terrena.

Así mismo es como en cada cultura y creencia, los seres humanos han establecido caminos, reglas y modos de alcanzar la trascendencia, desde la antropología y la teología, se procederá a realizar un camino particular desde la perspectiva judeocristiana, por el cual la vía más natural, se realiza a través de la procreación (trasmisión genotípica y fenotípica); así como, el sentirse protagonista de una historia y la construcción biográfica de su porvenir en momentos y contextos determinados.